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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 5/2024 4 

Aos três dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timoteo dos Santos, Adriano 11 

Gonçalves Viana, Ana Claudia Barana (suplente), Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, 12 

Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger, Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins 13 

Hilgemberg, Gilmar Batista Mazurek (suplente), Ione da Silva Jovino, Jozia Ribeiro do 14 

Nascimento, Júlio César Miné, Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Maria Lucia 15 

Cazarin Beserra Madruga, Miguel Archanjo de Freitas Junior, Renê Francisco Hellman, 16 

Rosangela Maria Silva Petuba (suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento; 17 

contando ainda com a presença dos representantes da Procuradoria Jurídica Adriana de 18 

Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário Elias Pereira, 19 

da Coordenadoria de Comunicação Social Luciane Pereira da Silva Navarro, do Núcleo 20 

de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da Controladoria Geral Marcos 21 

Vinicius Fidelis, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata 22 

4/2024; 2 - Processo nº 23.000032830-2. Interessado: Kremer Segurança Privada 23 

EIRELI. Assunto: Interpõe recurso administrativo em face da sanção aplicada por 24 

descumprimento do Pregão Eletrônico 122/2022. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo 25 
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dos Santos; 3 - Processo nº 24.000035268-5. Interessada: Diretoria de Projetos e 26 

Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 27 

032/2024 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 28 

Grossa, visando o desenvolvimento do projeto ‘Efeitos de escala na resistência de resíduos 29 

de rocha grossa’; sob coordenação da professora Ana Cláudia Barana. Relator: Conselheiro 30 

Adilson Luiz Chinelatto; 4 - Processo nº 24.000035280-4. Interessada: Diretoria de 31 

Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 32 

Convênio PD&I 033/2024 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 33 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto ‘Modelagem de sistemas 34 

geotérmicos’; sob coordenação do professor Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger. 35 

Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 5 - Processo nº 24.000035293-6. 36 

Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: 37 

Homologação da assinatura do Convênio PD&I 036/2024 celebrado entre a Fundação 38 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 39 

projeto ‘Avaliando os impactos da reintegração de animais na saúde do solo em sistemas 40 

de cultivo’; sob coordenação da professora Maristella Dalla Pria. Relator: Conselheiro 41 

Adilson Luiz Chinelatto; 6 - Processo nº 24.000035300-2. Interessada: Diretoria de 42 

Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 43 

Convênio PD&I 074/2024 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 44 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto ‘7º Encontro Anual de 45 

Extensão - EAEX e 22° Conversando sobre Extensão - CONEX'; sob coordenação da 46 

professora Marina Tolentino Marinho. Relatora: Conselheira Beatriz Gomes Nadal; 7 - 47 

Processo nº 24.000030488-5. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - 48 

PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.343 que autorizou ad referendum 49 

abertura do Processo Seletivo Simplificado para os cargos de Professores Colaboradores, 50 
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não integrantes da carreira docente da UEPG, para diversos Departamentos. Relatora: 51 

Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 8 - Processo nº 24.000030502-4. Interessada: 52 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 53 

2024.344 que autorizou ad referendum abertura do Processo Seletivo Simplificado para 54 

os cargos de Professores Colaboradores, não integrantes da carreira docente da UEPG, 55 

para o Departamento de Medicina. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 9 - 56 

Processo nº 24.000032581-5. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - 57 

PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.339 que autorizou ad referendum 58 

abertura do Processo Seletivo Simplificado para os cargos de Agentes Universitários, para 59 

atendimento das demandas da UEPG e Unidades Hospitalares. Relatora: Conselheira 60 

Eliane de Fátima Rauski; 10 - Processo nº 24.000012478-0. Interessado: Núcleo de 61 

Tecnologia da Informação - NTI. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio 62 

celebrado entre a União, por intermédio da Secretaria Especial da Receita Federal do 63 

Brasil e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o intercâmbio de informações 64 

cadastrais, não protegidas por sigilo fiscal; sob Gestão e Fiscalização dos servidores 65 

Emerson Martins Hilgemberg e Luiz Gustavo Barros. Relator: Conselheiro Emerson Martins 66 

Hilgemberg; 11 - Processo nº 24.000023769-0. Interessada: Biblioteca Central “Prof. 67 

Faris Michaele” - BICEN. Assunto: Homologação da assinatura do Contrato de Comodato 68 

01/2024 celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a empresa 69 

Bibliotheca Sistemas do Brasil LTDA, visando a experimentação de equipamento de 70 

autoatendimento para biblioteca. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 12 - 71 

Processo nº 24.000034562-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 72 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 027/2024 73 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 74 

visando o desenvolvimento do projeto ‘Talento Tech-PR’; sob coordenação da professora 75 
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Paola Andressa Scortegagna. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 13 - 76 

Processo nº 22.000039646-7. Interessada: Financiadora de Estudos e Projetos - FINEP. 77 

Assunto: Homologação da Prestação de Contas do Convênio 01.13.0097.09 celebrado 78 

entre a Financiadora de Estudos e Projetos e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 79 

visando a execução do projeto “Apoio à Consolidação dos Programas de Pós-Graduação 80 

da UEPG-3”. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 14 - Processo nº 81 

24.000035288-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 82 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 035/2024 celebrado entre a 83 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 84 

desenvolvimento do projeto ‘Serviço de Interpretação e Tradução Comunitária; sob 85 

coordenação da professora Andréa Correa Paraiso Muller. Relatora: Conselheira Silvana 86 

Oliveira; 15 - Processo nº 22.000034912-4. Interessado: Setor de Engenharias, Ciências 87 

Agrárias e de Tecnologia - SECATE. Assunto: Aprovação do Relatório Anual de Atividades 88 

do SECATE, referente ao ano de 2021. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 16 - 89 

Processo nº 24.000032789-3. Interessado: Osvaldo Mitsuyuki Cintho. Assunto: 90 

Aprovação da assinatura do Primeiro Termo Aditivo ao Acordo de Parceria PD&I 91 

27194.02.02/2021.01-00 a ser celebrado entre a Fundação de Desenvolvimento da 92 

Pesquisa, o Instituto Tecnológico de Aeronáutica, Instituições Associadas e Empresas 93 

Parceiras, visando a prorrogação do prazo de vigência do referido Acordo por mais 6 94 

meses. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 17 - Processo nº 24.000035442-4. 95 

Interessado: Centro Acadêmico de Agronomia “Américo Conrado Meinicke”. Assunto: 96 

Aprovação da doação de um aquecedor de água ao Curso de Agronomia. Relator: 97 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 18 - Processo nº 24.000035203-0. Interessada: 98 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente 99 
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quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade intelectual e 100 

respectiva participação relativa na titularidade do invento "Hidrogéis híbridos de goma 101 

arábica e carvão ativado da casca do pinhão para sorção de corantes catiônicos”. Relator: 102 

Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 19 - Processo nº 24.000031788-0. Interessado: 103 

Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI. Assunto: Minuta de Resolução pertinente a 104 

política de utilização de armazenamento e compartilhamento de arquivos da UEPG. 105 

Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 20 - Processo nº 24.000033604-3. Interessada: 106 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 107 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência 108 

do bem ‘Roçadeira’ para o patrimônio da UEPG, alocada na Fazenda Escola “Capão da 109 

Onça”. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 21 - Processo nº 110 

24.000035691-5. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 111 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 112 

Aprovação da transferência do bem ‘Bebedouro’ para o patrimônio da UEPG, alocado 113 

na Fazenda Escola “Capão da Onça”. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 114 

22 - Processo nº 24.000035673-7. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 115 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 116 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência do bem ‘Refrigerador’ para o patrimônio 117 

da UEPG, alocado no Laboratório Universitário de Análises Clínicas. Relator: Conselheiro 118 

Júlio César Miné; 23 - Processo nº 24.000023821-1. Interessado: Névio de Campos. 119 

Assunto: Concessão de dois períodos de Licença Sabática, para desenvolver atividades de 120 

pesquisa junto à Universidade Federal do Rio Grande do Sul, no período de 1º de janeiro 121 

a 31 de dezembro de 2025. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira. Constatada a existência 122 

de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu 123 

início a reunião, colocando em aprovação a Ata sob número 4/2024, referente à reunião 124 
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realizada no dia treze de maio de dois mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, foi 125 

aprovada por unanimidade. Solicitou inverter a pauta deixando o item 2, processo de 126 

recurso, para o final, tendo em vista que até o momento não se fazia presente nenhum 127 

advogado da parte interessada. Procedeu a chamada dos processos inseridos na pauta 128 

respectiva para pronunciamentos de destaque, que não havendo manifestação foram 129 

todos aprovados por unanimidade. Referente aos pedidos de licenças relembrou 130 

preocupação, refletindo na distribuição de colaboradores, sendo uma questão a ser 131 

considerada quando  autorizadas pelos departamentos e alertou que esses afastamentos 132 

podem ser interrompidos a qualquer momento mediante a necessidade de assumir carga 133 

horária nos departamentos, uma vez que não se pode admitir que alunos fiquem sem 134 

aula, quando se tem tantos afastamentos. A Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba 135 

esclareceu que o processo em pauta estava devidamente instruído, conforme orientação 136 

da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoa - PROGESP, já com a informação dos professores 137 

efetivos que deverão assumir a carga horária do professor que está se afastando e que o 138 

Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, adotou a política já há algum 139 

tempo, de não pedir professor colaborador para substituir professores que estão em 140 

licença sabática, prêmio e em alguns casos para cursar pós-doutorado. O Presidente 141 

retomando a palavra mencionou ser importante esses esclarecimentos e lembrou que 142 

estava em processo conferência de toda a distribuição das cargas horárias dos 143 

departamentos, a fim de verificar se existe ou não carga horária excedente, uma vez que 144 

para o próximo ano deverão ser reduzidas cerca de oitocentas (800) horas para 145 

colaboradores; expôs preocupação com relação as cargas horárias e ao grande número 146 

de professores em afastamento, ressaltando haver grande discrepância quando se faz a 147 

relação entre o número de alunos e professores, salientando ser esse um debate muito 148 

difícil, mas que deve ser enfrentado. Em seguida retomou o item 2 da pauta de recurso e 149 

não havendo comparecido nenhum representante da empresa interessada passou a 150 
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palavra a relatora Conselheira Adriana Timóteo dos Santos que procedeu a um breve 151 

resumo de seu relato, que se encontra anexo ao processo e em seguida a leitura do voto, 152 

que segue transcrito: “A empresa, embora desclassificada do certame apresentou 153 

documento no qual teria benefício exclusivo à Micro e Pequena Empresa de maneira 154 

indevida, uma vez que seus ganhos em anos anteriores desenquadravam-na dessa 155 

condição. Em data de 27 de janeiro de 2023, após análise de DRE apresentada pela 156 

empresa Recorrente, verificou que a receita bruta ultrapassou o importe de R$ 157 

4.800.000,00 (quatro milhões e oitocentos mil reais). Embora a recorrente afirme que 158 

não frustrou e nem fraudou o processo licitatório, bem como não houve, em qualquer 159 

momento, ajuste, combinação ou expediente que tenha tal consequência, conforme 160 

Parecer do TCU citado pela comissão em seu relatório final ‘a declaração fraudulenta de 161 

licitante é punível pela mera conduta, inclusive quando decorrente de falta de cuidado 162 

na produção da informação, não se vinculando, portanto, ao resultado que sobrevier’. 163 

Por outro lado, neste mesmo parecer o TCU (Acórdão 1488/2022-Plenário) também tem 164 

entendido ‘que tais situações, nas quais a falsa declarante não chega a se beneficiar da 165 

fraude, compreendem circunstância atenuante, a influenciar, eventualmente, na 166 

dosimetria da pena’. No caso em exame onde a empresa foi desclassificada do Pregão 167 

Eletrônico não tendo obtido benefício algum, creio que lhe pode ser cominada uma pena 168 

mais branda de inidoneidade para licitar, que estipulo em apenas três (3) meses. Diante 169 

disso, esta relatora é de parecer favorável a reforma parcial da decisão publicada na 170 

Portaria R. nº 2024.32, para aplicação da pena de Declaração de Inidoneidade para 171 

licitar ou contratar com a Administração Pública (UEPG), pelo prazo de 3 (três) meses e 172 

solicita o mesmo entendimento ao Conselho de Administração”. Em seguida justificou 173 

novamente a redução da pena, com base no parecer do TCU e solicitou manifestação da 174 

Procuradoria Jurídica - PROJUR a respeito da dosimetria. A Chefe da PROJUR, Advogada 175 

Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli destacou primeiramente a diligência da 176 
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Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD e os setores de compras em requerer 177 

a abertura de Processo Administrativo, que mesmo a empresa não tendo sido vencedora 178 

do certame já implicaria em descumprimento da lei, uma vez que a mesma anexou 179 

documento fraudulento, expondo ser correta a manifestação da Coordenadoria de 180 

Sindicância e Processo Administrativo - COSINPRO, sendo de entendimento da PROJUR 181 

que a dosimetria foi um pouco além do que seria efetivamente aplicável, uma vez que a 182 

empresa acabou não sendo beneficiada, dessa forma não havendo problema na redução 183 

da pena conforme sugerido pela relatora, inclusive baseada em decisão do pleno do TCU. 184 

O Presidente colocou em discussão a matéria e não havendo manifestação em aprovação 185 

o voto da relatora, sendo aprovado por unanimidade. Ressaltou ainda o cuidado que a 186 

Universidade sempre buscaria nesses casos e das punições sempre dentro da legalidade e 187 

nunca pelo extremo dessas, salvo exceções. Ato contínuo passou a inclusão de matérias, 188 

quando houve a solicitação da Conselheira Adriana Timóteo dos Santos que solicitou a 189 

inserção do Processo nº 24.000022112-2, de solicitação da professora Julia Maria Milanese 190 

Buffara para prorrogação do afastamento integral para cursar doutorado. O Senhor 191 

Presidente colocou em votação a inclusão do processo, obtendo aprovação unânime e 192 

passou a palavra à Conselheira Adriana Timóteo dos Santos que passou ao relato do 193 

processo, informando que a professora solicitou prorrogação de quatro meses da sua 194 

licença capacitação para cursar doutorado, tendo essa encerrado no último dia trinta e 195 

um de maio; que o pedido se deu em razão de dilação do prazo da conclusão do 196 

doutorado devido à pandemia que se iniciou em dois mil e vinte; relatou que o processo 197 

tramitou por todas as instâncias e que no Departamento de Direito Processual houve 198 

ampla discussão, com voto divergente, por conta do prazo e por fim a própria interessada 199 

solicitou que a licença fosse somente até o dia trinta e um de agosto para depositar sua 200 

tese, assim, após várias manifestações do departamento foi deferido o afastamento até a 201 

data de trinta e um de agosto, inclusive já constando na ata os professores que assumem 202 
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suas aulas. O Presidente colocou em votação a solicitação de prorrogação de afastamento 203 

e não havendo manifestação a prorrogação foi aprovada por unanimidade. Esgotada a 204 

pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer 205 

uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeira a manifestar-se a Conselheira 206 

Rosângela Maria Silva Petuba lembrou que estava tramitando na Assembleia Legislativa 207 

do Paraná o Projeto de Lei 345/2024 que entregaria duzentas (200) escolas públicas do 208 

Paraná, sendo seis (6) em Ponta Grossa à gestão de empresas privadas; destacou que 209 

segundo o Projeto de Lei ficariam de fora as escolas quilombolas, indígenas e cívico 210 

militares, podendo todas as escolas públicas do Paraná ser anexadas ao projeto Parceiros 211 

da Escola; que o projeto foi encaminhado à Câmara dos Deputados em regime de 212 

urgência e comentou que se o projeto fosse tão importante, deveria ter sido discutido 213 

primeiramente com as comunidades escolares; expressou que em seu entendimento o 214 

projeto atacaria o futuro dos docentes, ressaltando preocupação quanto ao projeto tirar 215 

os Processos Seletivos Simplificados - PSS das mãos do Estado e que esse tipo de projeto 216 

viria na contramão do que a Universidade vem fazendo na luta para fortalecer as 217 

licenciaturas; registrou repúdio ao Projeto de Lei e solicitou a possibilidade da 218 

Universidade em algum momento se manifestar com relação ao referido Projeto e 219 

estendeu convite a todos para participar no próximo dia cinco, às dezenove horas no 220 

Centro Integrar, de uma mesa de debates para discutir o Projeto de Lei, que deverá 221 

contar com a participação de professores da Associação Paranaense de Professores - APP, 222 

Seção Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta Grossa - SINDUEPG, 223 

representantes diretores das seis (6) escolas e alunos representantes da União Paranaense 224 

dos Estudantes Secundaristas - UPES. O Senhor Presidente ponderou ser uma situação 225 

difícil e que haverá empenho para que esse debate seja ampliado e informou que na 226 

Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP essa discussão 227 

também estaria sendo realizada, com objetivo de defender tanto a universidade pública 228 
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como a escola pública. Seguidamente fazendo uso da palavra o Conselheiro Jozia Ribeiro 229 

do Nascimento solicitou informações, considerando reclamações a respeito da falta de 230 

álcool gel nos dispensers da UEPG, lembrando que as baixas temperaturas trazem a 231 

propagação de doenças típicas das estações frias; sugeriu ainda colocar etiquetas com a 232 

data de validade e período de troca, como é feito no Hospital Universitário Materno 233 

Infantil - HUMAI. O Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM 234 

Professor Elias Pereira esclareceu afirmando que o pessoal da limpeza efetua a 235 

recolocação sistematicamente do álcool gel nos dispensers; que depois da pandemia 236 

observou-se que a utilização do álcool gel tem sido bem menor; que no caso apontado, 237 

poderia eventualmente ter sido algum dispenser danificado e que nesse caso seria 238 

necessário apenas fazer solicitação à PRECAM para proceder a substituição; quanto a 239 

colocar as etiquetas com as datas teria que verificar a possibilidade, uma vez que no 240 

Campus os dispensers seriam muito espalhados, diferentemente dos hospitais, dificultando 241 

assim essa prática. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate observou que por 242 

vezes também haveria o ressecamento do álcool gel no aparelho pela falta de uso, o que 243 

poderia também ter causado a reclamação. O Presidente agradeceu pelo alerta e 244 

garantiu que a manutenção e a troca desses itens seriam realizadas regularmente e 245 

destacou que poderia ser um caso isolado ocorrido com algum aparelho que estava com 246 

problema. Na sequência o Conselheiro Renê Francisco Hellman informou referente ao 247 

Regulamento da Pós-Graduação, que será iniciado novo processo com a mesma minuta 248 

já apresentada, porém com prazo maior para discussão junto aos colegiados e setores, 249 

ressaltando que o ponto mais polêmico da proposta seria a restrição para abertura de 250 

turmas com poucos alunos; esclareceu que turmas de dois a cinco alunos precisariam de 251 

solicitação à Comissão de Pós-Graduação - CPG, tendo em vista uma série de dificuldades 252 

que turmas muito pequenas acarretam; que tanto os Programas de Pós-Graduação 253 

como a própria Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP estariam 254 
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apontando algumas dificuldades que foram verificadas e que envolveriam os 255 

departamentos e os Programas de Pós-Graduação, impactando por consequência 256 

diretamente na distribuição de aulas na graduação; que o prazo para o recebimento das 257 

sugestões seria o final do mês de agosto para finalizar a proposta e assim tramitar para 258 

aprovação; anunciou que a PROPESP a partir do segundo semestre deverá organizar 259 

uma conferência institucional de pesquisa e pós-graduação para planejar a política da 260 

UEPG para os próximos vinte anos; destacou que a conferência envolve três etapas, sendo 261 

a primeira discussão envolvendo professores e alunos dos programas, a segunda, discussão 262 

no âmbito setorial com participação de professores e alunos de graduação e pós-263 

graduação, além de servidores e por fim, conferência institucional para estabelecer metas 264 

de curto, médio e longo prazo no âmbito da pesquisa e da pós-graduação para a UEPG; 265 

ressaltou que o trabalho deverá terminar até o final de dois mil e vinte e cinco com a 266 

política de pesquisa e pós-graduação instituída na Universidade, podendo ser executada 267 

a partir de dois mil e vinte e seis e informou que será solicitado aos Diretores de Setor 268 

indicação de professores com perfil propositivo e resolutivo para compor a comissão para 269 

elaboração do regulamento e a organização do evento, que deverá envolver a 270 

universidade como um todo, para que se possa construir de fato um documento que irá 271 

impactar a política de pesquisa e pós-graduação na UEPG para os próximos vinte (20) 272 

anos. O Conselheiro Adriano Gonçalves Viana, aparte, expôs preocupação dos Diretores 273 

de Setor com relação a questão da carga horária dos professores e da contratação de 274 

colaboradores na UEPG e como irá impactar na dinâmica dos departamentos afetos a 275 

cada um dos setores, tendo em vista conflitos existentes em relação ao entendimento de 276 

carga horária para a graduação e pós-graduação. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo 277 

Mottin Demiate explanou que a Universidade ampliou sobremaneira o número de cursos 278 

de pós-graduação, assim, havendo necessidade de avançar com uma política mais 279 

consistente para os cursos de pós-graduação, pois a Instituição ficou mais complexa, 280 
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porém, sem esquecer que o desafio desses cursos de mestrado e doutorado são desafios 281 

muito próximos dos cursos de graduação, cujo objetivo principal é o aumento do número 282 

de alunos e destacou a importância de um intenso debate a respeito. O Presidente 283 

enfatizou a importância desse planejamento da pesquisa e pós-graduação e que seria 284 

necessário ampliar a discussão, que o debate deve ser muito claro e entre todos; lembrou 285 

que para produzir esse debate devem ser apresentados os dados do levantamento 286 

realizado pela Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD e Núcleo de Tecnologia da 287 

Informação - NTI, cujas informações conferem transparência da distribuição da carga 288 

horária na UEPG e que serão a base da discussão para saber exatamente quais ações 289 

deverão ser tomadas. A Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba solicitou que tão logo 290 

possível, os Diretores de Setor deveriam ter acesso a esses dados. O Senhor Presidente 291 

explicou que assim que os dados estivessem todos conferidos seriam repassados ainda em 292 

caráter de protótipo e ressaltou a importância do comprometimento das coordenações 293 

de pós-graduação para alimentar o sistema acadêmico; mencionou que se tratam de 294 

ferramentas de gestão e que posteriormente serão colocados no portal da transparência. 295 

O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate complementou que o sistema está 296 

sendo ajustado para que não haja nenhuma distorção na política docente a respeito das 297 

cargas horárias tanto da graduação como da pós-graduação. O Presidente rememorou 298 

que não haverá qualquer alteração na política docente, apenas ajustes na legislação que 299 

se fizerem necessárias, porém sem aumentar carga horária de nenhum professor, no 300 

entanto, a política docente deverá ser aplicada integralmente. Em seguida, fazendo uso 301 

da palavra a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga lembrou que a UEPG 302 

fora contemplada com cerca de quatro mil (4000) licenças da Biblioteca Virtual 303 

Universitária Pearson, que possui mais de quinze mil (15000) exemplares que podem ser 304 

utilizados simultaneamente e que foram encaminhadas todas as informações via Sistema 305 

Eletrônico de Informações - SEI, de como acessar e utilizar a plataforma, cujo 306 
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gerenciamento é realizado pela própria Pearson; rememorou que também fora renovado 307 

o contrato da plataforma Minha Biblioteca e que após os cortes dos usuários que não 308 

tinham nenhum acesso, restavam poucas licenças, salientando ser a plataforma mais 309 

utilizada e conhecida pelo público universitário; convidou a todos para conhecer o 310 

terminal de autoatendimento que estará disponível a partir do próximo dia quatro para 311 

teste pelo período de um (1) mês e agradeceu ao NTI pela disposição na colaboração 312 

técnica da instalação do equipamento, explicando que com o referido equipamento 313 

poderão ser emprestados de três (3) a quatro (4) livros simultaneamente, bem como 314 

devoluções, auxiliando grandemente o trabalho dos servidores da Biblioteca; relatou 315 

ainda que frequentemente colégios visitam as instalações da Biblioteca e que a mesma 316 

vem trabalhando e tentando cada dia mais cumprir o seu papel social e humano e 317 

convidou a todos que tiverem interesse em desenvolver algum projeto, procurá-la na 318 

Biblioteca Central - BICEN. Informou ainda que havia também licenças em aberto para 319 

a Revista dos Tribunais - RT e que já solicitou fazer levantamento para verificar sua 320 

utilização pela comunidade acadêmica de Direito; mencionou ainda outras plataformas 321 

disponíveis, bem como a possibilidade de inclusão de novas, como a detecção de plágio, 322 

a que poderá auxiliar muito professores, alunos e a pós-graduação. O Presidente reforçou 323 

a importância da utilização das licenças das plataformas.; ressaltou que a questão do 324 

plágio seria muito importante, tendo em vista os programas de inteligência artificial que 325 

vem sendo utilizados pelos alunos e a dificuldade nessa identificação; explanou que a 326 

Universidade tem investido na distribuição de celulares para alunos, em rede de internet, 327 

assim como deve continuar investindo na compra de equipamentos, de computadores e 328 

distribuição de novos equipamentos, tendo em vista a transformação digital que vem 329 

acontecendo e que a Biblioteca também passa por esse mesmo processo de transformação 330 

digital. Seguidamente o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior fazendo uso da 331 

palavra, lembrou que no último dia vinte e oito de maio realizou-se o evento UEPG de 332 
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Portas Abertas, antecipou que o evento atingiu o objetivo que contou com um mil, 333 

trezentos e oitenta e quatro (1384) alunos inscritos, significando potenciais candidatos para 334 

a UEPG, assim, permitindo fazer divulgação direcionada para as escolas; relatou que 335 

houve algumas dificuldades na organização dos roteiros e com a comunicação com as 336 

escolas, mesmo após várias reuniões, porém a realização do evento foi um sucesso e 337 

informou que na sequência a comissão organizadora deverá se reunir a fim de avaliar o 338 

evento e buscar melhorias para as futuras edições; agradeceu a colaboração de todos os 339 

diretores, coordenadores e participantes diretamente envolvidos e que apesar dos 340 

desafios, foi emocionante ver o entusiasmo dos alunos, especialmente os das escolas 341 

públicas, ao conhecerem a Instituição; solicitou fazer esclarecimento a respeito de notícias 342 

que circularam nas redes sociais a respeito de legislação aprovada da Prova Paraná, 343 

como uma das formas de ingresso nas universidades; relatou que a referida prova já vem 344 

sendo aplicada pelo governo do estado há cerca de cinco anos com o objetivo de 345 

acompanhar a aprendizagem dos alunos das escolas públicas, sendo uma prova 346 

censitária; rememorou que recentemente, discutiu-se a possibilidade de uma nova 347 

modalidade denominada "Prova Paraná Mais", porém com diferencial de ser destinado 348 

um dia a mais para a aplicação das provas de literatura e redação, consistindo assim a 349 

prova em uma ferramenta a mais de seleção para ingresso nas universidades; fez um 350 

breve relato de visita ao Centro de Políticas Públicas e Avaliação da Educação - CAEd 351 

da Universidade Federal de Juiz de Fora, responsável por aplicar a Prova Paraná e outros 352 

testes importantes no Brasil, destacando que o CAEd possui uma estrutura robusta, segura 353 

e eficiente para aplicação das provas; expôs que havia uma preocupação de que o novo 354 

sistema de provas burocratizasse o resultado final do Vestibular da UEPG, no entanto, a 355 

estrutura do CAEd e sua rapidez na correção das provas tranquilizou a todos, uma vez 356 

que possuem capacidade de corrigir cerca de dois milhões (2.000.000) de provas em vinte 357 

e quatro horas; ressaltou que a Prova Paraná Mais terá critérios rigorosos de segurança e 358 
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aplicação, e que o CAEd se comprometeu a capacitar os professores das Universidades 359 

para participar do processo; esclareceu ainda, que com essa prova, poderiam ser 360 

preenchidas até vinte por cento (20%) das vagas destinadas a alunos de escolas públicas, 361 

incentivando assim os alunos que normalmente não fariam o Vestibular para tentar 362 

ingressar na Universidade; finalizando informou que um grupo estaria participando de 363 

debates sobre a implementação da referida prova a fim de garantir a melhor aplicação 364 

possível. O Senhor Presidente parabenizou a todos que trabalharam no evento UEPG de 365 

Portas Abertas, ressaltando ser uma grande iniciativa a abertura dos departamentos e 366 

cursos para o público, observando que as Pró-Reitorias, Setores e demais órgãos estão 367 

trabalhando de forma muito sintonizada; que esse tipo de ação serve como uma valiosa 368 

propaganda da Instituição; que apesar de algumas dificuldades, o evento foi um sucesso 369 

e que deve se tornar parte do calendário oficial da UEPG, independentemente da gestão; 370 

finalizando, ponderou que o evento foi um sucesso, sendo necessária uma avaliação 371 

contínua e alguns ajustes para melhorá-lo a cada ano. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo 372 

Mottin Demiate parabenizou o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior pela 373 

organização do evento, bem como demais órgãos, que participaram num esforço 374 

conjunto da organização; comentou que o mesmo foi muito bem-sucedido e que a 375 

comunidade participou em grande número, ocupando a Instituição; lembrou que, muitas 376 

vezes o aluno de escola pública, de famílias mais humildes e vulneráveis, tem medo da 377 

grandiosidade que a UEPG representa, acreditando que não é para ele, dessa forma o 378 

evento ajudou a demonstrar que a UEPG é acessível a todos; concluindo enfatizou que o 379 

evento foi um grande sucesso, com uma mobilização significativa tanto no Campus de 380 

Uvaranas como no Campus Central. Retomando a palavra o Presidente reforçou a 381 

importância dessa ocupação da Universidade e que a próxima edição do UEPG de Portas 382 

Abertas terá outras estratégias de acordo com as experiências, sempre com o objetivo de 383 

melhorar o atendimento nas próximas edições; a respeito da Prova Paraná Mais expôs 384 
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que essa está sendo pensada com cautela e garantiu que todas as discussões devem passar 385 

pelos departamentos e pelos Conselhos; que foram estabelecidas várias exigências, a fim 386 

de que o processo seletivo seja similar ao Vestibular, como: a participação dos professores 387 

das Universidades em todo o processo; que a prova fosse universal, ou seja, qualquer 388 

pessoa de qualquer Estado de escola pública poderá fazer a Prova Paraná no Estado do 389 

Paraná, caso contrário seria inconstitucional, configurando reserva de vaga por 390 

localização geográfica; que todas as disciplinas devem ser incluídas na prova, inclusive 391 

redação; ressaltou que, o aluno candidato poderá participar do processo seletivo de 392 

qualquer uma das universidades estaduais em qualquer localidade e que todos os critérios 393 

de segurança serão tomados; comunicou que a Prova Paraná Mais, não seria um projeto 394 

do governo e sim das sete Universidades Estaduais, com objetivo de alcançar estudantes 395 

em regiões isoladas e ampliar o acesso ao ensino superior; que o decreto do governador 396 

foi construído pela APIESP e que o mesmo seria autorizatório, não havendo 397 

obrigatoriedade das universidades utilizarem esse sistema, permitindo que cada 398 

instituição defina seu limite de participação em até vinte por cento (20%) do total das 399 

vagas; relatou que a Universidade Estadual do Oeste do Paraná - UNIOESTE estaria 400 

utilizando a Prova Paraná como uma experiência piloto e que mostrou resultados 401 

promissores, enfatizando que o objetivo com a prova seria chegar as populações mais 402 

remotas e, ao mesmo tempo, preencher as vagas nos cursos. A Conselheira Rosangela 403 

Maria Silva Petuba registrou que os cursos de Artes Visuais e Música, receberam oito (8) 404 

grupos com trinta (30) alunos cada, durante o evento UEPG de Portas Abertas e destacou 405 

a participação de duas (2) escolas do interior, uma Escola Rural de Socavão, distrito do 406 

município de Castro e outra escola do município de Tibagi que trouxe todos os alunos da 407 

escola, relatando como foi emocionante, principalmente para o Setor de Ciências 408 

Humanas, Letras e Artes - SECIHLA; manifestou que se deve investir na continuidade 409 

dessa experiência e sugeriu levar a Universidade às escolas daqueles alunos do noturno 410 
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que tem dificuldade em chegar até a Universidade, tendo em vista cancelamentos de 411 

alunos do noturno no dia do evento. O Senhor Presidente relatou que alguns cursos, como 412 

o de Geografia, realizam visitas às escolas públicas, não impedindo que outros cursos 413 

também façam seus próprios movimentos; lembrou que a gestão tem limitações de 414 

recursos humanos para participação em todas as feiras e eventos que vem tendo grande 415 

demanda, porém, apesar dessas limitações, a Universidade continua participando de 416 

muitas dessas atividades; mencionou que a Feira das Profissões que ocorrerá no mês de 417 

agosto, organizada em parceria com a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais  418 

PROEX e a PROGRAD, conta com financiamento de recursos recebidos pela PROEX, 419 

sendo destinados a feira duzentos mil reais (R$ 200.000,00); reforçou que, apesar das 420 

limitações, cada curso pode desenvolver sua própria política de divulgação e que a 421 

Universidade poderá auxiliar apoiando essas iniciativas. A Conselheira Beatriz Gomes 422 

Nadal informou que a UEPG através da PROEX vai coordenar a Feira Universidade e 423 

Sociedade através de encomenda governamental, com o objetivo de mostrar à sociedade 424 

as ações realizadas pela Universidade; a feira está prevista para acontecer no dia trinta 425 

de agosto, seguindo os mesmos moldes da Feira das Profissões ocorrida no ano passado. 426 

Em seguida a Conselheira Ana Claudia Barana complementou que a resposta do evento 427 

UEPG de Portas Abertas foi melhor do que o esperado, que embora muitos alunos das 428 

escolas comparecerem sem as devidas inscrições, com alguns improvisos realizados pelos 429 

Setores, tudo se resolveu; a respeito das visitas nas escolas, expôs que funcionaria muito 430 

pouco, relatando experiência de projeto desenvolvido em diversas escolas, nas quais são 431 

ouvidas muitas críticas em relação a infraestrutura da UEPG, como estar com as paredes 432 

pichadas, estruturas caindo e muito mato, no entanto, quando esses alunos visitam a 433 

UEPG ficam encantados com o ambiente universitário, com os laboratórios, o Restaurante 434 

Universitário - RU, contrariamente a visão que tinham, dessa forma, percebe-se ser mais 435 

produtivo trazer os alunos das escolas para a UEPG e que uma abordagem mais eficaz 436 
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seria programar as visitas, bem como a vinda dessas para a Universidade. O Conselheiro 437 

Adriano Gonçalves Viana expressou que o evento UEPG de Portas Abertas foi muito bom, 438 

assim como a Feira de Profissões ocorrida no ano passado, porém dessa vez os alunos 439 

vieram conhecer as salas e laboratórios dos professores e que isso funcionou muito bem; 440 

expôs que houve um grande engajamento dos acadêmicos, que se envolveram e se 441 

dedicaram ao evento, ressaltando a importância de gerar no aluno o amor pelo curso; 442 

parabenizou o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior pela coordenação do evento, 443 

considerado muito positivo o saldo final do evento. Seguidamente a Conselheira Maria 444 

Lúcia Cazarin Beserra Madruga fazendo uso da palavra parabenizou igualmente pelo 445 

sucesso do evento e compartilhou alegria com essas ações desenvolvidas na Instituição e 446 

relatou que no último dia vinte e cinco de maio a Biblioteca recebeu dezesseis alunos do 447 

curso de Pedagogia a distância, polo de Jaguariaíva, acompanhados por uma professora 448 

para conhecer a Biblioteca, além da Instituição, sendo um momento significativo para 449 

esses alunos e sugeriu, dentro das possibilidades organizacionais, que se inclua a Biblioteca 450 

nos roteiros desse eventos. O Senhor Presidente assegurou que, embora o evento tenha 451 

sido focado nos cursos, a Biblioteca deverá ser incluída nos roteiros dos próximos eventos; 452 

informou que a gestão estaria realizando a Reitoria itinerante juntamente com o Senhor 453 

Vice-Reitor, com o objetivo de ouvir problemas e buscar soluções rápidas para as 454 

demandas mais simples; agradeceu a recepção dos diretores do SECIHLA e do Setor de 455 

Ciências Sociais Aplicadas - SECISA; colocou a Reitoria à disposição para participar de 456 

reuniões também com as Pró-Reitorias para debater aspectos que afetam o trabalho de 457 

cada um. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e dez minutos, a Presidência 458 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate 459 

Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 460 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 461 

Estadual de Ponta Grossa, três de junho de dois mil e vinte e quatro. 462 
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